

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Mamel María de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de a mañana...
Por menor, 10 céntimos al mes...
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Socie-
dades, a precios convencionales...
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LVII.—NÚM. 17.829.

Madrid.—Miércoles 5 de Diciembre de 1906.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

SEÑORAS Si quieres ser joven y bella, usad el **LADY PRETTY** admirable secreto inglés, único en su clase. De venta en todas las perfumerías. Apósito: Sres. Pérez, Marín, Votawo y Comp.—MADRID

UN COLMO
(VIVA LA LIBERTAD!!)

Y mira quien no piensa igual que pienso yo. Algunos señores entienden la libertad de un modo parecido al que para su uso particular tenía el célebre ciudadano de La Marsellesa. Y tal conducta da idea de lo que sería España si algún día triunfara el partido en que militan esos señores.

Por haber celebrado los católicos mítines de propaganda en defensa de sus ideales, y por haberse consagrado las señoras que profesan la religión católica a reunir firmas contra el proyecto de ley de Asociaciones, todo ello ejercitado en uso de un indiscutible derecho, aunque no sea indiscutido, ponen paño al púlpito los susodichos señores, y censuran acremente tales cosas, pidiendo jijén nombre de la libertad!!!—¡que sarcasmo!—que quienes esos actos realizan sean poco menos que **lynchados**.

¿En qué quedamos? ¿Para qué sirve la libertad? ¿En qué consiste eso que llaman libre pensamiento?

Creíamos que la libertad servía para que cada cual expusiese libremente sus opiniones con respecto de quien como él no pensase, para que cada ciudadano defendiese por medios lícitos el ideal religioso en que comulgaba, para que la conciencia estuviese sujeta a la voluntad de unos cuantos que, por imponerse los dios, se creen árbitros y señores. Pero, por lo visto, nos hemos equivocado, y la libertad sirve, a juicio de esos señores, no amente para que ellos hagan lo que les da la gana y para que los demás a su voluntad se sujeten.

Tal acción de la libertad dará resultados contraproducentes y producirá, con toda seguridad, efectos contrarios a los que se persiguen.

La ley principal para vivir en sociedad es la del mutuo respeto, la de la libertad, y a ella atentan, sin darse cuenta, quienes demandan para la expresión de sus ideas toda suerte de expansiones y de tolerancias, al mismo tiempo que pretenden impedir la libre manifestación de las ajenas.

La **intemperancia roja** va siendo en España, y de aquí tanto a esta parte, más veces peor que la **intemperancia negra**, porque esta, al fin y al cabo, se ha limitado a extirpar sin violencia, con habilidad, con respeto a la propaganda adversa, mientras que la primera se ha lanzado al campo de la violencia propagando por el mundo, negando todo respecto al derecho ajeno, y todo derecho a la emisión del contrario pensamiento.

¿Por qué razón ha de ser lícito el poder lanzar desde la tribuna del mítin disolvente todo germen de destrucción social, clamando contra lo divino y contra lo humano, contra todo lo que es institución secular, y no lo lícito de ser su defensor? ¿Es acaso ese el concepto que de la libertad tienen esos señores? Por las señales es de debe de ser.

Y por serlo es por lo que decimos que esos señores defensores de la libertad le han sueno más daño que todas las reacciones y que todas las intemperancias juntas, siendo intencional de las autoridades, y repetimos una vez más que por esos caminos se llegó sólo a un fin distinto del perseguido.

DE BILBAO
El record de la carga.

Bilbao 4. El vapor inglés *Stonstad*, que llegó a este puerto a cargar rales de acero en la fábrica de Altos Hornos con destino a Guaymas (México), ha llevado a cabo su misión con una rapidez tan extraordinaria que ha llamado justamente la atención de las personas habituadas a presenciar esta clase de hazañas.

Puede decirse que el *Stonstad* ha batido el record del mundo en celeridad en la carga de material de aquella naturaleza. En tres días y quince horas ha acomodado en sus bodegas 5.151 toneladas inglesas de material, y teniendo en cuenta que cada tonelada inglesa es de 1.015 kilogramos, resulta que el *Stonstad* ha cargado en tan poco tiempo 5.232.765 kilogramos de rales de acero.

Este **tour de force** de los cargadores ha sido presenciado por muchos curiosos.

ECOS DEL FERROL

FERROL 5. El niño de cuatro años Bernardino Couce, hijo de ricos labradores, tiró de la cola a una yegua.

Esta le dio una coz, destrozándole horriblemente el cráneo.

La pobre criatura murió en el acto.

Mientras la madre, furiosa, abrazaba el cuerpo del niño, el padre, furioso, mató a la yegua a tiros de revólver.

Los marinos han recibido con entusiasmo la designación de Unión para ministro del ramo.

Le han enviado telegramas, felicitándole. Se ha dado a bordo del buque ruso, escuela de guardias marinas, *Edimburgo*, un espléndido banquete en honor de Rusia.

La Sociedad La Pina observará mañana en el teatro Jofré con un baile, seguido de *lunch*, a los marinos rusos.

Asistirá al mejor de la sociedad ferrolana. Los marinos del *Edimburgo* encomian las múltiples atenciones de que se les hace objeto.

Darán un té a bordo antes de salir de Vigo.

En la Sala de Justicia de la Capitana general se ha celebrado un consejo de guerra para fallar en la causa instruida contra el capitán de la marina mercante D. Calixto Lizarraga, por la pérdida del vapor *Alcía*.

A pesar de la reserva que se guarda, créese que se le absolverá.

Ecos de Londres.
Japoneses y californianos

DE NUESTRO REDACTOR
No hay pensador ni político inglés que no empiece a preocuparse seriamente del conflicto entre el Japón y los Estados Unidos, que se está poniendo cada día más feo. El Japón no puede dejar de caer en la cuenta de que el tratado con los Estados Unidos, según el cual los súbditos japoneses residentes en la República norteamericana y los norteamericanos vecindados en el Japón han de disfrutar de las mismas facilidades educativas que los naturales de ambos países.

Los californianos no quieren admitir a los niños japoneses en las escuelas públicas, sino que quieren mandarlos a las escuelas inferiores especiales que han montado para uso de los chinos.

Ni en el Japón ni en California cabe término de concordia. El Japón es actualmente una gran potencia y quiere ser tratada como tal. Le es imposible aceptar para sus hijos la situación de inferioridad a que quieren someterlos los californianos.

Para estos, en cambio, los japoneses son como los chinos, y todo el que les ha leído los *Bocetos californianos*, de Bret Harie, sabe cómo las gastan con los chinos de San Francisco y territorios circundantes.

Los obreros californianos odian a los japoneses porque trabajan más barato que ellos y envilecen los jornales. Los patronos californianos, que de día en día se ven obligados a aceptar a los japoneses, ahora la combaten porque han visto la facilidad con que los obreros japoneses se convierten en patronos, y por trabajar más económicamente quitan su clientela a los del país.

Actualmente obreros y patronos están de acuerdo para abominar de los japoneses y oponerlos a los chinos. Los japoneses ya no entran en el país. Pero así como el problema económico de Europa consiste en colocar en el extranjero sus productos sobrantes, el problema del Asia consiste en asegurar la colocación a los millones de personas que allí sobran.

China no es muy escrupulosa en este respecto, lo que le interesa es colocar a sus millones, pero de cualquier modo, aunque sea en un estado de semiesclavitud, como en las minas del Transvaal. Por mucho que se les maltrate, mejor están los chinos en el Rand que muriéndose de hambre en las calles de Canton.

El Japón, en cambio, se da perfecta cuenta de su poder nacional, y no puede permitir que se le humillen y se le desprecie.

La posición de Mr. Roosevelt en este asunto es sumamente delicada. De una parte, según los artículos de la Constitución norteamericana, el Estado de California tiene perfecto derecho a admitir o rechazar a los niños japoneses de las escuelas públicas. No ha de olvidarse que los Estados Unidos son un país federal en que cada Estado se administra con arreglo a sus leyes, sin que el Gobierno central tenga derecho a intervenir.

De otra parte, el Tratado con el Japón es un hecho. Para el Japón, el régimen federal de los Estados Unidos es cosa que no le interesa ni le atañe; allá se las arreglen los norteamericanos. Lo que le interesa es que éstos cumplan sus compromisos.

Es sabido que Mr. Roosevelt desearía modificar en sentido centralizador la Constitución norteamericana.

Actualmente el sistema federativo resulta altamente perjudicial al progreso de los Estados Unidos. Merced a ese sistema se hace posible que los *trusts* escapen a la acción de las leyes, porque siempre encuentran un Estado en que fijan su domicilio social y encuentran el amparo de las autoridades para sus abusos.

En esta aspiración, Mr. Roosevelt no está solo, sino que le impulsa buena parte de la opinión pública norteamericana, que no ve otro remedio a los abusos del individualismo desenfrenado que la intervención del Gobierno central.

Acaso en presente ocasión sería buena para hacer prevalecer los compromisos del Gobierno central sobre los caprichos de un Estado. A lo que parece, Mr. Roosevelt se ha puesto en este asunto de parte de los japoneses y en contra de los californianos.

Pero también es muy probable que cambie de opinión, pero de cualquier modo, aunque sea en un estado de semiesclavitud, como en las minas del Transvaal. Por mucho que se les maltrate, mejor están los chinos en el Rand que muriéndose de hambre en las calles de Canton.

Esta lucha de razas se está agrandando cada vez más. No hace muchas semanas me hacía observar un joven norteamericano que ha viajado mucho por España, Mr. Royal Tyler, que a cada año que pasa, los linchamientos, confinados antaño a los Estados del Extremo Sur, se van acercando a Nueva York.

TEATRO ESPAÑOL

MARIA ESTUARDO

Varias veces se discutió en la Prensa madrileña el interesante asunto de si debían o no ser admitidas las traducciones en el Teatro Español. Al verse ese pleito, me cupo la honra de informar en favor de las grandes producciones extranjeras. No sólo me fundaba en los precedentes y ejemplos de otros teatros extranjeros análogos al nuestro Nacional—o que debería ser Nacional y no Municipal—sino también en que la práctica ha demostrado que sólo en el Teatro Español se cuenta con los necesarios elementos para dar a las creaciones de los grandes poetas inmortales todo el esplendor necesario.

Claro es que la licencia pudiera degenerar fácilmente en abuso; pero, afortunadamente, en este caso concreto no existe tal peligro. Galdos, Echegaray, Benavente, Dicienta, los Quintero, Linares Rivas, bastan para asegurar que la escena española contemporánea tendrá, por ahora, muy lucida representación. Al teatro inmenso de nuestro teatro clásico sería imposible arrinconarle, aunque todos los traductores juntos se lo propusieran. Y, finalmente, la probadísima descripción del ilustre actor que dirige el Teatro Español actualmente, es más que suficiente garantía de que, al llevarse a la práctica la autorización para representar traducciones, no habrá trampas que lamentar.

Fernando Díaz de Mendoza ha utilizado por primera vez el permiso tratando de popularizar en España la célebre tragedia *Maria Estuardo*. No era lamentable que los públicos españoles no oyeran jamás la voz inspiradísima de aquel gran poeta, Schiller, excelsa corazón y excelso entendimiento, único dramaturgo digno a veces de hermanarse con Shakespeare, único hombre merecedor de arrancar del alma bellamente incommovible de Goethe una sincera lágrima?

Schiller estaba alejado de nuestros teatros. ¿Cómo no agradecerle profundamente a Fernando Díaz de Mendoza que nos acercó a él?

Ya spongo yo que el director del Español hubiera preferido darnos una reproducción de *Los bandidos* o del *Wallenstein*; pero es indudable que en los gustos de nuestro público han de encajar mejor, aunque valgan menos, *Maria Estuardo*, *Intriga y amor* o el *Don Carlos*. Es de esperar que todo se andará así al aplauso estímulos.

Por lo pronto, el buen éxito de la nueva adaptación de *Maria Estuardo* con que los Sres. Francos Rodríguez y González Llana han favorecido, ha sido completo. María Guerrero recordará su triunfo de ayer tarde entre los más legítimos y gloriosos de su vida escénica.

Otras adaptaciones anteriores de la hermosa tragedia de Schiller sólo consiguieron poca fama. Todo parece creer que el nuevo arreglo tendrá mejor fortuna, si hemos de guiarnos por los unánimes y ruidosos aplausos con que ha sido acogido.

Extensamente habló de *Maria Estuardo* cuando admiramos en la interpretación de este personaje a Italia Vitaliani. Y claro es que ni el autor ni la obra son para examinados ligeramente en una revista periodística escrita al vapor. La escena de Mortimer con Leicester en el acto segundo; la de Isabel con María en el tercero, y el admirable, el patético, el sublime desenlace del drama, han producido en nuestro público la emoción más intensa.

Francos Rodríguez y González Llana han prestado a nuestra literatura un servicio eminentemente digno en un castellano noble y musical los ensueños, los apóstrofes, las imágenes, las exuberancias sentimentales de un gran poeta, que supo, al falsearla, embellecer y enaltecer la historia.

Gustoso reconozco—hubiera evidente injusticia en no reconocerlo—que la *Maria Estuardo* de Francos y Llana es una obra que interesa, conmueve y deleita desde la primera hasta la última escena. Si ha de juzgarse por el feliz resultado, la labor de los adaptadores es irreprochable.

Sin embargo, no he de ocultar que yo hubiera deseado ver la obra completa y, por mi parte, opino que en tales creaciones geniales no debe hacerse amputación alguna que no vaya impuesta por exigencias implacables. No acierto a comprender que pueda supri-

Ramiro de Maeztu.
ACTOR SUICIDA
La ambición de una actriz
POR TELEGRAFO
DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL
Indignación pública.

BERLIN 5. Telegrafista de Budapest que ha causado al profunda emoción el suicidio del célebre actor y autor dramático húngaro Paul Widor, que se ha disparado un tiro de revólver en la sien.

El suicida era en la actualidad director del Volkstheater de Budapest, y el móvil que le impulsó a adoptar tan fatal resolución, ha sido la imposibilidad en que se hallaba de satisfacer ciertos compromisos económicos.

La noticia del suicidio ha causado profunda sensación en toda Hungría, donde el desgraciado actor era muy estimado.

Ha contribuido también a aumentar la impresión de su muerte, la revelación de ciertos detalles relacionados con la misma.

Según parece, Widor ha sido víctima de la ambición de la primera actriz de la compañía, Sari Fedak.

En una carta que ha dejado escrita, Widor culpa a aquélla de haber sido la causa de su ruina.

Sari Fedak anunciaba la idea de sustituirle en su puesto de director de escena.

Con este propósito había firmado un contrato con Widor por 300 representaciones, exigiendo 200.000 coronas.

Los resultados de la campaña artística de la compañía habían sido hasta ahora casi nulos, a pesar de lo cual Sari Fedak asociaba a Widor, cominiándole a cumplir el contrato.

Widor vióse obligado a tomar a redido grandes cantidades, con lo que aumentó extraordinariamente su déficit.

Sari Fedak, que conocía la angustiada situación de su empresario, lejos de ayudarle, hacía todo lo posible por acelerar su ruina.

Había tomado todas las medidas para sustraer a Widor, y no bien supo la muerte de éste, dirigióse en coche al teatro.

Pero fue rechazada de allí por una multitud furiosa.

La esposa de Widor, al saber el suicidio de su esposo, prorumpió en gritos de: «¡Sari Fedak me lo ha matado!»

La ambiciosa actriz, ante la indignación pública, se ha visto obligada a abandonar a toda prisa Budapest.

EL SHAH DE PERSIA

MUERTE PRÓXIMA

EL SHAH DE PERSIA

DE NUESTROS REDACTORES CORRESPONSALES
PARIS 5. Telegramas recibidos por *New York Herald*, fechados en Teheran, dicen que el estado del Shah de Persia es verdaderamente desesperado.

La vida del Soberano está sostenida únicamente por las inyecciones de aicantor que regularmente se le administran.

La enfermedad hidrópica hace rápidos progresos, temerosos por descontento que cuando llegue al corazón la muerte del Shah vendrá rápidamente.

LONDRES 5. Despachos de Teheran dicen que el Príncipe heredero de Persia, ha salido de Tabriz, con dirección a dicha capital. El Sah ha entrado en la agonía.

Los médicos consideran imposible salvarle.

La señora de Barrancos no se detenía por tan poca cosa, y agachada sobre el cuello del caballo, sin cuidarse de las ramas que podían arañar su rostro.

Nointel, que no tenía sitio para galopar a su lado, la seguía, renegando un poco de aquel capricho, que la impulsaba a tomar por asalto una cueva que era casi inaccesible.

Pero ya fue otra cosa cuando llegaron casi al mismo tiempo al vértice de la pendiente.

Nointel retuvo su caballo y volviendo la cabeza, apercibió a los dos *grooms*, que habían echado pie a tierra, y que buscaban, sin conseguirlo, un medio para franquear la barrera.

—¡Si es una entrevista a solas lo que busca—se dijo entre dientes—, ¡he encontrado perfectamente lo que deseaba. Aquí no vendrá nadie a molestarnos, y creo que se parará aquí en esta cima, hecha expresamente para las cabras.

Y no tuvo razón en esperar. El sendero continuaba sobre la vertiente de la colina, cortada como un precipicio.

La señora Barrancos se lanzó sin vacilar en aquella pendiente infernal que parecía terminar en alguna caverna.

—¡Ah! quiere matarse—exclamó el capitán.—Pues bien, seremos dos.

Y se adelantó sin vacilar por el peligroso camino en que ella se había lanzado, a riesgo de estrellarse.

Habia visto peores pasos en Méjico y en Argelia; pero entonces montaba caballos berberiscos, que tienen pie seguro e instinto de ganuza para saltar entre rocas, y desconfiaba de las piernas de su media sangre, acostumbrada a galopar por caminos bien arreglados.

Pero no había medio de retroceder; era ya cuestión de honor. Vigorosamente contenido por una mano de hierro, el anglo-normando no tropezó; pero sin conseguir alcanzar a su compañero en la bajada.

Cuando Nointel llegó al pie de la colina, la marquesa estaba ya sentada sobre una roca empuñada, y su yegua, jadeante, sujeta a un sauce con las riendas al cuello.

En aquel lugar había un gran amontonamiento de bloques de granito sobre un claro arroyo, que murmuraba entre guijarros; encinas seciarras rodeaban una especie de circo tapizado de helechos y grandes árboles de blanco tronco se erguían como fantasmás en las profundidades de aquella hondonada.

—¡Qué decoración para un pasaje de novela!—murmuró el capitán saltando ligeramente a tierra.—Seguramente me han traído aquí con alguna intención.

Después se acercó a la señora Barrancos que le miraba frunciendo el entrecejo.

—Me habéis hecho pasar un miedo horrible—dijo con sincera emoción.—Ha sido un milagro que no haya tropezado vuestra yegua y que no os hayáis estrellado. ¿Por qué jugáis así con la vida?

—¡Mi vida! ¡No me importa!—contestó la marquesa con airoso sombrero.

—¿Me permitís que no lo crea?

LO DEL DIA

JAPONESES Y YANQUIS

Tiene mucho que leer, y no poco que meditar, un notable artículo escrito por monsieur A. Shibuya para *Le Matin*.

M. A. Shibuya es un periodista japonés que ha residido largos años en los Estados Unidos, donde fundó y en todas las agencias de publicación nacionales y extranjeras. Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de línea.

Tras la correspondencia y giras deben dirigirse al ADMINISTRADOR.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Como M. A. Shibuya piensan casi todos los japoneses, y si la guerra no estalla no será porque el Japón no la busque. Será porque los Estados Unidos no deseen arriesgarse.

El artículo dice así:

«Hace cincuenta y tres años una escuadra americana entraba a velas desplegadas en una bahía próxima a la de Tokio, la bahía de Uraga, y después de fondear, el comandante de la escuadra, comodoro Perry, entregaba solemnemente al gobernador japonés, extrañado de la inesperada visita, y algo disgustado de semejante intrusión, una carta del Presidente de los Estados Unidos, que lo era en aquella época milord Filmore, invitando al Japón a abrir de par en par sus puertas a los ciudadanos de la libre América, en nombre de la humanidad.»

En nombre de la humanidad también, dentro de algunos días entrará, a velas desplegadas en el puerto de San Francisco, la escuadra japonesa que S. M. Mutsu-Hito, sabio Emperador y árbitro magnánimo de los destinos del Imperio del Sol Naciente, envía a su colega el Presidente Roosevelt.

Si que le sea preciso por esta vez recurrir a los cañones para reforzar su voz, fuerte en su derecho, enérgico en su propia defensa, el Japón viene a su vez y a su hora a abrir, en nombre de las naciones asiáticas, las puertas cerradas de la América occidental.

Nobleza obliga, y esta es la respuesta, un poco tardía acaso, pero neta y sin ambages, a la comunicación, un tanto brutal, formulada en 1853 por el comodoro Perry, bajo las amenazas de los cañones americanos.

El Japón ha tenido para con los Estados Unidos la cortés atención de prevenirle de sus intenciones.

Si la nación americana se obstina en no apreciar su significado y en prohibir el acceso a su territorio, no sólo a los chinos, sino a todos los pueblos de raza amarilla, sólo a la guerra puede conducirle esta obstinación.

Y por terrible que esta guerra pudiera ser, el Japón no la teme, hallándose pronto a afrontar sus terribles resultados. Marinos aguerridos, experimentados en la larga campaña sostenida contra los rusos; soldados que en las múltiples operaciones de la guerra ruso-japonesa hanse instruido en todos los secretos del oficio; en una palabra, una excelente marina y un ejército no menos excelente, qué más necesita el Japón para tener segura la victoria?

¡Hallarse los Estados Unidos en situación de afrontar la guerra? Su ejército es digno de lástima: en cuanto a su marina, aunque superior en número a la nuestra, tiene el cruel inconveniente, determinado por la configuración misma del país, de hallarse en cierto modo cortada en dos, y a menos que los americanos, pueblo expeditivo, no consigan abrir en ocho días el istmo de Panamá, sólo quedará a su marina el recurso supremo de emular en un brillante viaje de circunnavegación, la famosa hazaña del almirante Rojostevsky.

Además, las tripulaciones americanas

Este diario
no pertenece
al Trust.

844 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

acaso que ese gran picaro puede perderme? ¿Creéis acaso que no tengo valor para arrostrar la opinión del mundo? Poco me importa el que vaya diciendo por todas partes que Golytime ha sido mi amante. Después, lo mismo que antes, iré alta la frente.

—¿Por qué entonces, si no lo teméis, recibís al general Simanca y a su amigo Sant Galmier, dos intriguantes que Paris se asombra ver acogidos en vuestra noble casa?

—Porque he tenido un momento de debilidad y porque esperaba desembarazarme de ellos pagándoles.

—Acabáis de decirme que se atreven a amenazarme y yo os doy las gracias. Voy a echarlos y que digan de mí lo que quieran; no me tomaré siquiera el trabajo de desentendellos.

—¿Aunque se fueran a buscar al juez de instrucción?—preguntó Nointel después de un corto silencio.

La marquesa se estremeció sin perder su aplomo y dijo con voz segura:

—Explicaos más claramente, porque no os comprendo.

—Señora—continuó diciendo el capitán, más emocionado que ella—os juro que si no estuvierdes en juego vuestro honor y vuestra vida, yo me aliaría; pero me obligáis a hablar.

—Hablad; os escucho.

Nointel procuró buscar un rodeo para abordar la terrible cuestión y dijo:

—Es botón ó gemelo de puño que me habéis cogido bailando conmigo...
—¿Qué?
—¿Sabéis dónde se ha encontrado?
—¿Dónde se ha encontrado ese botón?—dijo la marquesa.—
—¿No es vuestro?
—Bien sabéis que no—contestó Nointel, estupefacto al ver su aplomo.

EL CRIMEN DE LA OPERA 841

La señora de Barrancos no se detenía por tan poca cosa, y agachada sobre el cuello del caballo, sin cuidarse de las ramas que podían arañar su rostro.

Nointel, que no tenía sitio para galopar a su lado, la seguía, renegando un poco de aquel capricho, que la impulsaba a tomar por asalto una cueva que era casi inaccesible.

Pero ya fue otra cosa cuando llegaron casi al mismo tiempo al vértice de la pendiente.

Nointel retuvo su caballo y volviendo la cabeza, apercibió a los dos *grooms*, que habían echado pie a tierra, y que buscaban, sin conseguirlo, un medio para franquear la barrera.

—¡Si es una entrevista a solas lo que busca—se dijo entre dientes—, ¡he encontrado perfectamente lo que deseaba. Aquí no vendrá nadie a molestarnos, y creo que se parará aquí en esta cima, hecha expresamente para las cabras.

Y no tuvo razón en esperar. El sendero continuaba sobre la vertiente de la colina, cortada como un precipicio.

La señora Barrancos se lanzó sin vacilar en aquella pendiente infernal que parecía terminar en alguna caverna.

—¡Ah! quiere matarse—exclamó el capitán.—Pues bien, seremos dos.

Y se adelantó sin vacilar por el peligroso camino en que ella se había lanzado, a riesgo de estrellarse.

Habia visto peores pasos en Méjico y en Argelia; pero entonces montaba caballos berberiscos, que tienen pie seguro e instinto de ganuza para saltar entre rocas, y desconfiaba de las piernas de su media sangre, acostumbrada a galopar por caminos bien arreglados.

Pero no había medio de retroceder; era ya cuestión de honor. Vigorosamente contenido por una mano de hierro, el anglo-normando no tropezó; pero sin conseguir alcanzar a su compañero en la bajada.

dejan mucho que desear en cuanto a inteligencia, hallándose compuestas de elementos heterogéneos que no tienen entre sí cohesión alguna.

A bordo de los buques americanos, y aparte de algunos pocos naturales de pura raza, sirven gran cantidad de negros, de alemanes, de ingleses, y lo que es especialmente ventajoso para nosotros, de japoneses, algunos de los cuales son oficiales retirados o dimisionarios de la Armada imperial nipona.

Otros compatriotas nuestros no han titubado en aceptar humildes funciones a bordo de los navios de guerra, contratándose como cocineros, ó como ordenanzas. Uno de mis amigos desembarca este puesto en el arsenal marítimo de Brooklyn: es un antiguo oficial de la Marina nipona. En el momento de estallar la guerra hispanoamericana muchos chinos servían como cocineros u ordenanzas a bordo de los buques yanquis. A la primera descarga, los chinos apresurados a dimitir, huyendo a tierra. Aprovechándose de su cobardía pudimos nosotros apoderarnos de todas las plazas vacantes. Al terminar la guerra, los chinos quisieron recuperar sus puestos, pero los encontramos ocupados por nuestros compatriotas.

Es en el arsenal de Brooklyn mismo donde tiene su domicilio oficial el Sindicato de los japoneses, embaucados a bordo de los buques americanos. Juzguese de la importancia de esto.

No es una inmensa ventaja contar desde luego con miles de inteligencias secretas en el corazón de la ciudadela enemiga? Añádase a esto que los japoneses que sirven de cocineros en la Armada yanqui son individuos de gran instrucción, perspicaces, listos.

Nada de lo que hagan ó intenten los americanos puede ser un secreto para nosotros.

Pero de que los japoneses disfruten tantas y tan serias ventajas, puede deducirse que desean la guerra, que la busquen, que se hallen dispuestos a provocarla, si es preciso? Nada de eso. Nosotros, al contrario, somos un pueblo pacífico que quizás más que ninguna otra nación ama y suspira por la paz.

Y frente a los Estados Unidos, como frente a los demás pueblos, querriamos practicar una política de cordial inteligencia. Nuestra hacienda no se halla en estado de soportar un nuevo conflicto, siendo poco probable que pudiésemos encontrar su debido tiempo el dinero necesario para sostener una lucha ventajosa con la riquísima América. Es, pues, de esperar que se eternicen las negociaciones entre los Gobiernos de Washington y Tokio.

Pero por largas y difíciles que estas negociaciones puedan ser, debemos esperar que sean fructuosas y que el pavoroso incidente de las escuelas de San Francisco, que parecía ser el punto de partida de una guerra inevitable, servirá para inaugurar una nueva era de cordiales relaciones entre los Estados Unidos y el Japón.

NO HAY TEMPERATURA mayor que la del arco voltaico en horno eléctrico. Sin embargo, los productos refractarios, ladrillos, etc., de la fábrica de don Joaquín Parlo, Pacifico, 12 (oficinas, Infantes, 31), la resisten con éxito. Esto prueba la bondad de su fabricación.

DESDE BARCELONA

Alboroto en el Liceo.

BARCELONA 4. A consecuencia de la excesiva aglomeración de público se produjo esta noche un pequeño alboroto en el Liceo. Por no haber en el paraiso quisieron algunos espectadores invadir la platea, evitando la policía, después del consiguiente escándalo.

Se representaba la ópera Hernani para debut del bariton Battistini. El teatro espléndido.

Precauciones. — Huelga de silleros. — Juicio por Jurados.

Continúan las precauciones adoptadas por las autoridades para evitar trascienda a esta capital la agitación que se dice existe en Madrid.

La Guardia Civil patrulla por las Ramblas y barrios extremos.

Las autoridades han conseguido evitar continúen las coacciones de los constructores de silleros, que se hallan en huelga, cerca de sus compañeros que trabajan.

Mañana empezará a verse, en juicio por jurados, el proceso por tentativa de asesinato, seguido a instancia del marqués de Casa Ripa.

EN LA CAMARA AUSTRIACA

El sufragio universal

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

BRNLS 5. Ha quedado al fin aprobado por la Cámara austriaca el proyecto de ley de sufragio universal, que a tan ruidosos incidentes ha dado lugar en los últimos días. La adelantada reforma electoral es ya un hecho.

A este propósito los periódicos hacen constar que comienza un nuevo capítulo en la historia de Austria.

La nueva ley electoral asegura representación en el Parlamento a todas las clases sociales.

Su tendencia democrática convirtiólo desde un principio en blanco de los ataques de los reaccionarios.

Dos Gabinetes debieron su caída a su propósito de implantar la reforma.

El barón Beck ha logrado, por último, convertirla en ley.

Atribuyese este resultado a la acción personal del Emperador y a sus gestiones cerca de los jefes de partido.

La reforma ha sido aprobada entre generales aplausos.

Ahora pasará al Senado, donde será recibida con hostilidad.

Pero se espera que la influencia personal del Monarca triunfe de la animosidad de los senadores y que sea aprobada allí también.

¡OÍD!

hombres de poca fe! Si queréis que vuestras esposas compren alfombras, tapices y esteras muy baratas, decidlas que visiten el gran saldo de la calle de Fuencarral, 55, pral.

NUEVOS OBISPOS

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

ROMA 5. El Corriere d'Italia anuncia los nombramientos siguientes:

Sr. Castellote, obispo de Jaén, para el arzobispado de Sevilla.

Sr. Laguardia, obispo de Urgel, para el obispado de Jaén.

Sr. Benlloch, para el obispado de Urgel.

Sr. Sánchez Juárez, auditor de la Rota, para el obispado de Almería.

Sr. Beral, canónigo de Barcelona, para el obispado de Gerona.

Sr. Jarrín, canónigo de Salamanca, para el obispado de Plasencia.

GRAN MUNDO

Con motivo de celebrar su santo el marqués de Villamediana, recibió anteayer muchas felicitaciones de sus numerosas amistades.

Los marqueses de Villamediana saldrán mañana para Barcelona.

Mañana, con motivo de celebrar sus días la distinguida marquesa de Velázquez, recibirá por la tarde a sus amistades.

También mañana celebran su santo los condes de Monteleone y Petalver.

El próximo domingo se verificará en la iglesia de las Calatravas la ceremonia de armar caballero y vestir el hábito de la Orden, al joven conde de Asmir.

En el próximo mes de enero se verificará en la ciudad de San Sebastián el enlace de la señorita Otermín con D. Francisco Orfila y Escobar, sobrino del marqués de Valdeleñas.

En breve saldrá para París el distinguido teniente del regimiento de husares de Pavia D. Ramón Flores.

También marchará dentro de poco a la capital de Francia, D. César Pérez de Guzmán. El joven y distinguido sportsman va a París a visitar la Exposición de automóviles.

La condesa de Mayorga y la marquesa de la Laguna recibirán el sábado a sus amistades, con motivo de celebrar sus días.

La revista Gran Mundo y Sport publica en su último número un interesante artículo sobre el palacio de la Embajada de Francia en Madrid, con magníficos retratos del Presidente de la República y del embajador monseñor Cambon.

Anoche asistieron a la función, en el palacio de M. Cambon, en el teatro Real, el almirante Touchard, el representante de Portugal y la condesa de Tovar de Lemos.

Con la señora de Lázaro y su hija estaban la señora de Santos Guzmán y su bellísima hija Concha.

Con las marquesas de la Laguna y Tenorio la bella marquesa de Casa Argudín.

Con la condesa de Guadiana la marquesa de Seijas y su linda hija.

Han ingresado en calidad de socios de número del Real Club Náutico de San Sebastián, la excelentísima señora doña Dolores Molitó de Pérez Caballero, señora doña Victoria Areizaga de Alonso Zabala, señora condesa de Lersundi, doña María Luisa Aurecochea de Dotres, señora de Rich, doña Isa-

bel Valle de Lersundi, señora de Budd, doña María Luisa Dolores Hernández y los señores D. Carlos Larralde Diástegui, el ministro de Estado, excelentísimo señor D. Juan Pérez Caballero, condesa de Peñaflorida, marquesa del Riscal, baronesa de la Torre, condesa de Torre Muzquiz, marquesa de Villalaz, marquesa de Rocaverde, señoras de Alzola, Eulalia, Ferreros de Telada, de Lardizábal, Romero, Francia de Urrechea, Heredia, Jhanterona, Minondo, Ibarra, Córdoba, etc.

El duque de Medinaceli ha ingresado en calidad de socio propietario, habiendo adquirido también esta categoría el presidente, don José Ibarra, y el vicepresidente, D. Eduardo Guillón.

El señor barón de la Torre ha sido nombrado socio de mérito.

El sábado 8, festividad de la Concepción, celebrará sus días la condesa de Mayorga, recibiendo a sus amigos de cuatro a siete de la tarde.

Matrizzy.

HABLAN LAS SEÑORAS

LA PROTESTA COTOLICA

En la reunión que se celebró en el palacio de Portuñal presidida por la señora doña de Bañén, leyó la señora doña María de Echarri el siguiente mensaje, que explica muy bien el objeto de la reunión.

Dice así:

«Señoras: Nos encontramos reunidas esta tarde en casa de la excelentísima señora duquesa viuda de Bañén con un fin hermoso y cuya grandeza, dentro de su aparente sencillez, se alcanza a todas y a todos; pues si bien habría muchos que al enterarse de esta reunión se encorizan de hombros y repitan la frase que ya ha circulado por Madrid y que salió de labios de un político: «Es un movimiento solo de mujeres; los hombres no toman parte en él; los mismos que quieren persuadirse de ello no lo conseguirán, y la burla ó el desdén, apenas nacidos, han de morir, porque es éste un acto que tiene una importancia grandísima, tanto mayor cuanto que no es político, sino religioso y, naturalmente, siendo lo segundo, y no teniendo nada que ver con lo primero, ha de llevar en sí una fuerza, una verdad, una magnitud que no entraña ninguna de las que se relacionan con lo político; en éstos son hombres inspirados por hombres y por pensamientos humanos los que hablan, los que tratan en palabras más ó menos fogosas y eloquentes sus ideas; aquí seremos mujeres las que nos hallamos reunidas, pero no inspiradas por nada que a la vida social y material se refiera, sino alentadas por la idea de defender nuestra santa religión, maltratada y perseguida, de defender a los que forman la vanguardia de la milicia de Cristo.»

«Desde el momento en que empezó a hablarse del proyecto de ley de Asociaciones, comprendimos todas que algo serio se preparaba; después de leído no dudamos un instante de lo que había que hacer.»

«Es difícil nuestro papel en esta cuestión, y limitado, no porque nos faltan bríos ni entusiasmo por la buena causa, al contrario; si se nos pusiera a prueba, se convencerían pronto los que otra cosa piensan de la entereza de nuestras afirmaciones; pero es claro, no podemos sino protestar, y por eso y para eso no hemos congregado esta tarde aquí, y nuestra protesta será enérgica, será tan varonil, tan saliendo de labios femeninos, como lo ha sido la de los católicos de España entera, que se han levantado a una al primer toque de clarín que los llamaba al combate, y a un combate tan heroico como el de defender el estandarte de la Cruz, que quisieran arrancar del suelo hispano los que olvidan con facilidad asombrosa que jamás fué tan grande España como en los tiempos en que la enseña de Jesús se veía en sus banderas.»

«Este proyecto hiere nuestros sentimientos más íntimos, y no sólo los religiosos, que aquí, al perseguir con saña los intereses católicos, se deja manchar la verdadera libertad, que nos enseñaron los países en los cuales no es la religión del Estado la católica—como lo es en España, y a Dios pidámoslo lo sea siempre, y que a pesar de ello amparen y protejan y llamen a su Patria a esas mismas Ordenes religiosas, que creemos ó manos muertas, ó comerciantes insensibles, ya que unas veces se les ataca por no hacer nada y otras por hacer mucho, y a las que se supone capaces de atentar contra la integridad de nuestro territorio... ¡Como si se mezclasen las monjas y los frailes en otra cosa que enseñar, preparar una sociedad venidera que haga mucho provecho para la nación, y practicar el bien con los enfermos, con los pequeños abandonados, que encuentran en sus casas un asilo contra las tempestades de la miseria y los horrores del hambre, y en sus brazos un cariño que los lleve dulcemente por la senda del deber y la virtud, arrancándoles del fango del vicio, que luego les conduce hasta el crimen! Y ya lo comprenden los pobres, ya se dan cuenta de que á ellos más que a nadie dañan este proyecto malhadado, puesto que de infinidad de bocas de éstos surgieron exclama-

ciones de indignada protesta, que se hubieran traducido en algo peor á no haberles contenido y calmado los que se ven acusados de perturbadores y de sembrar la discordia. Es natural que la clase proletaria se asustara y se agitará, pero no se debe olvidar que el fin y el cabo, los que no son de esa clase, y que tienen méritos, y que se sienten como cristianos como católicos; pero vivirán materialmente igual sin las Asociaciones religiosas que con ellas; mientras que á los hospitales, si se les cierran los asilos, y en los hospitales ya no tienen hermanas de la Caridad, y en los manicomios se ven en poder de gente asustada, que por lo mismo que eran pobres los tratarán mal, se les deja sin consuelo, sin refugio, sin amparo.

«Por esto nuestra protesta tiene á más del fin religioso el caritativo; defendemos á una los intereses de la Iglesia y los de nuestros hermanos desvalidos, de quienes no se acuerdan, ó si se acuerdan no hacen caso, los que pretenden entender la fraternidad y la igualdad como no sea, y de un modo distinto al nuestro; ellos, privándoles de asilos en la tierra; nosotros, poniendo á su servicio la caridad y el amor; ellos, dejándoles sin esperanza de un cielo que les compense las privaciones de aquí abajo; nosotros, encaminándonos por el sendero del Calvario; pero cobardes, que nos damos más facilidades que el Jesús para hacernos más fácil la cruz, y más llevadera la Cruz que pesa sobre sus hombros.»

«No son estas líneas una conferencia y por consiguiente, no se las puede alargar; las anteriores han sido únicamente como una explicación, como una aclaración de nuestro fin al reunirnos en esta casa, pues ha de quedar bien sentado que no se trata de una reunión política; no miramos que sea esto ó aquel Gobierno el autor del proyecto; fuera, á ser posible, un Gobierno de lo más reaccionario el que lo hubiese redactado y presentado á las Cortes para su aprobación, y nos hubiésemos congregado de idéntica manera, porque somos católicas, y como católicas, no podemos consentir que no surja de nuestro corazón la protesta, y que se sepa por toda España, de Madrid, lo que Madrid ha sabido de toda España: el que las mujeres españolas, lo mismo en Zaragoza, junto al Pilar bendito, que permanece en pie, y contra cuyo Pilar se estrellaron las olas de la impiedad, como se estrellaron las balas francesas, y en el cual vemos nuestra salvación, porque la Patria no se perdió, que en fieras españolas se asienta la masonería con todos sus estragos para el Catolicismo; que en Cataluña, que en Andalucía, que en Valencia, y de punta a punta del suelo hispano se han mostrado unánimes en su defensa de las Asociaciones religiosas, que tanto representan para los católicos, y que sea como sea, venga lo que viniere, estaremos siempre incondicionalmente al lado de su Santidad, al lado, por lo tanto, de la fe, al lado de Dios y de María Inmaculada, cuya festividad se aproxima, y que este año, á través del estambrado del canon con que saluda España á su celestial Patrona, oirá con especial agrado este grito de entusiasmo que brota espontáneo y grandioso del alma de sus hijas españolas, que cual mayor gala y título más honroso tienen el honor de ser y ostentar el título y nombre de hijas de María.»

Las señoras congregadas enviaron un telegrama de adhesión al Sumo Pontífice, y acordaron elevar un mensaje con miles de firmas á SS. MM., protestando contra la aprobación del proyecto de ley de Asociaciones.

Nezar á esa reunión y á esa protesta una grandísima importancia, equivaldría á negar algo que es real y positivo.

NOTAS MUNICIPALES

El servicio de incendios.

Dentro de breves días publicará un bando el Sr. Aguilera interesado del vecindario que preste todo género de facilidades á los bomberos que acudan á sofocar un incendio. Se determina en dicha disposición que todo género de carruajes que vayan en sentido contrario al que lleven los carros del servicio de incendios, deberán dejar á éstos el camino expedito, parándose á los lados de las calles ó retrocediendo si la vía fuere tan estrecha que no permita el paso de dos carruajes á la vez.

Los contraventores á estas disposiciones serán castigados con multas por la alcaldía.

Recaudación.

La recaudación obtenida por el Ayuntamiento durante el presente año ha excedido en 2.171.481,43 pesetas á la obtenida el anterior, siendo de esperar que este aumento continuará durante el presente mes.

De ser así, la situación del erario municipal no será tan mala como se había supuesto.

Felicitaciones.

Muchos concejales y amigos particulares del Sr. Aguilera le han felicitado esta mañana por haber retirado la dimisión de su cargo.

Las simpatías del Sr. Aguilera y las esperanzas que todos tienen en que su gestión como alcalde de Madrid ha de ser sumamente beneficiosa para el vecindario, se han puesto de manifiesto una vez más con motivo de la última crisis.

DESDE PARIS

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Artículos sensacionales.

PARIS 5. Los periódicos Le Matin y Le Journal publican actualmente artículos sensacionales referentes á las causas que motivaron la muerte del diputado nacionalista Syveton.

El suicidio de este hombre político, cuya figura adquirió un extraordinario relieve desde el día en que en plena Cámara abofeteó al entonces ministro de la Guerra, general André, conmovió durante largo rato á todo París.

Ahora, al publicar los referidos periódicos los detalles de su trágico suicidio, lo hacen con motivo de poner de manifiesto interioridades del partido nacionalista.

Sin embargo, las informaciones de referencias son tan escabrosas que tanto por esto como por valerse para ellas de documentos judiciales, el procurador general de la República piensa perseguir la publicación.

Los inventarios.

PARIS 5. Al verificarse el inventario de los bienes religiosos en la iglesia de la isla Batz, se produjeron algunas colisiones entre los fieles y los gendarmes, resultando algunos heridos graves.

Al fin pudo realizarse el inventario, verificándose detenciones.

CARTAGENEROS

Hasta el día 11 estará en esa el representante de los Grandes Almacenes de Alforbras, Linoleum y Tapices de la calle de España, número 3, de esta corte, que llegó á esa el día 4 del corriente. Todo el que necesite comprar alforbras debe visitar á dicho representante, que se hospeda en el HOTEL RAMOS, y tiene un muestrario completo y variado.

LOS AZUCAREROS

PERALTA 4. Altamente interesado este pueblo en el cultivo de la remolacha azucarera, los propietarios que suscriben, en representación de la mayoría de los vecinos de este pueblo, suplican á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA preste su valioso concurso en apoyo del proyecto de ley sobre azúcares, que ampararía á crisis que atraviesa la industria.—Bernardito Basurte.—Pedro Oros.—Manuel Guendulain.—Fortunato Irigaray.

PERALTA 4. El Ayuntamiento y contribuyentes de la villa de Marcella suplican á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA de su apoyo á la aprobación del proyecto de ley sobre azúcares, que beneficiará grandemente los intereses del país.—El alcalde, Regino Irigo.—Luis Pérez.

VILLAFRANCA 4. Siendo importantísimo para este pueblo el cultivo de la remolacha azucarera, rogamos á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA preste su valioso apoyo á fin de conseguir la aprobación del proyecto de ley sobre azúcares.—El alcalde, Eduardo Zapatería.—Prudencio Arana.—Clemente Muñoz.—Bartolomé Compres.

VILLAFRANCA 4. Reunidos el Ayuntamiento y los cultivadores del pueblo de Cadrita, se dirigen á ese periódico para rogarle apoyo con su valiosa influencia el proyecto de ley sobre los azúcares, que beneficiaría á la industria azucarera fomentando el cultivo de la remolacha de vital interés para este pueblo.—El alcalde, Nicolás García.—Eusebio García.—Miguel Fernández.—Antero Alois.

VILLAFRANCA 4. El Ayuntamiento y los propietarios del pueblo de Milagros, ruegan á ese periódico se interese por la aprobación del proyecto de ley sobre azúcares, que interesa á este pueblo por estar relacionado con el cultivo de la remolacha, que le reporta grandes beneficios.—El alcalde, Tomás Escalada.—Pedro Poyegante.—Tomás Martínez.—Crispín Corvera.

VALLADOLID 5. La Cámara de Comercio de esta capital ha enviado al presidente de la Comisión de presupuestos del Congreso el siguiente telegrama:

«La Cámara oficial de Comercio de Valladolid protesta enérgicamente contra el proyecto de ley de monopolio de los azúcares, y espera del patriotismo de los individuos que forman la Comisión de su ilustrada presidencia, no aprueben el proyecto mencionado, por ser atentatorio á los intereses generales del país.—El presidente, Gregorio García.»

VALLADOLID 5. Hoy telegrafamos al ministro de Hacienda lo siguiente:

«El Centro de Labradores de Valladolid protesta respetuosamente ante V. E. contra el proyecto de ley sobre los azúcares, limitando la producción de la remolacha, por ser contrario á las aspiraciones de los cultivadores.—El presidente, Antonio Jalón.—El secretario, Eusebio Martín.»

UN ESTRENO

BILBAO 5. La compañía de Luis Reig, que actúa en el teatro Arriaga, ha estrenado anoche, en la función á beneficio de Enrique de Palma, una comedia inédita en un acto y en prosa, titulada La otra, y original de los Sres. Catorre y Mata.

El éxito fué grande, pudiendo el público el nombre de los autores, y levantándose cuatro veces el telón á la terminación del estreno.

Enriqueta Palma y Luis Reig desempeñaron la última escena de un modo irreprochable, siendo calurosamente aplaudidos.

NOTAS DE ITALIA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Amenazas á Víctor Manuel.

ROMA 5. A propósito de la carta amenazadora dirigida al Rey Víctor Manuel, y cuya existencia se ha puesto en duda, telegrafian de Bergamo que hay sospechas de que se encuentre por allí cerca su autor.

Han sido enviados algunos agentes para intentar su captura.

La carta habla de una santa alianza para asesinar á todos los jefes de Estado.

Vicente Manuel la ha hecho pasar á manos del ministro del Interior, que ha mandado abrir una información.

El prefecto de Bergamo se halla camino de esta capital, adonde viene llamado por el ministro.

Supónese que el autor de la carta es un habitante de Bergamo, que hace poco llegó allí procedente de América.

Este individuo ha partido con dirección al valle de Brenno.

La policía le sigue la pista.

La crisis española.

ROMA 5. Los diarios clericales dicen que el Gabinete Vega Armijo ha sido recibido con satisfacción por el Vaticano.

En los círculos papistas se cree que dicho nuevo Gobierno mantendrá relaciones con la Santa Sede.

El Vaticano juzga que el Ministerio Vega Armijo es un Gobierno provisional, formado con el exclusivo objeto de facilitar la vuelta de los conservadores.

Viajes de diplomáticos.

ROMA 5. Anunciase que el capellán austriaco, barón de Arenal, vendrá á esta capital á primeros de enero próximo.

Antes de esa fecha vendrá el duque de Avarna, embajador de Italia en Viena.

Atribyese importancia á estos viajes.

Complicaciones probables.

ROMA 5. En los círculos diplomáticos ha producido gran efecto la noticia de la enfermedad del Negus de Abisinia, Menelik, habiéndose conjeturado para el caso de que aquél tuviese un desenlace desagradable.

Reconocese unánimemente que su muerte podría dar lugar á complicaciones que afectarían no sólo á la Abisinia, sino también á las Potencias extranjeras que poseen colonias en los confines del Imperio.

Estas son Francia, Italia é Inglaterra. Bélgica y Rusia hallábase interesadas en que viva Menelik, pues á la muerte de éste seguiría una lucha encarnizada por el trono, en la que peligrarían los europeos residentes en el país.

Este odio á los extranjeros, que hasta ahora han sido respetados, gracias á los esfuerzos del Negus.

En los círculos diplomáticos hay gran inquietud.

EL PROCESO CASA-RIERA

POR TELEFONO

BARCELONA 5. Ante regular concurrencia, han empezado esta mañana los debates del proceso de defunciones del pueblo de San Martín Saucó, Villafraña de Panadés contra varios sujetos acusados de los delitos de falsificación de documento público.

En previsión de cualquier alteración de orden público, las autoridades han adoptado exageradas precauciones.

Guardias civiles de caballería vigilan el patio y los alrededores de la Audiencia y también guardias civiles de infantería se hallan distribuidos por los corredores de la galería.

La presencia de los procesados despierta gran interés.

Estos visiten decentemente.

Como los letrados recusaron á algunos de los jurados, el presidente acordó el nombramiento de los últimos cinco de la urna y á los recusados á los restantes.

La lectura del apuntamiento y de las conclusiones terminó al mediodía.

Después empezó el interrogatorio de los acusados.

Los hechos.

Este proceso es una secuela de los instruidos en París á consecuencia de haberse querido negar la personalidad de D. Alejandro Mora y Riera, actual marqués de Casa-Riera, suponiéndose que el que usa el título habiéndose usurpado tal personalidad, pues el verdadero marqués había fallecido.

En los autos del proceso de París se presentó una partida de defunción certificando que en el folio 104 del tomo 5.º del Registro de defunciones del pueblo de San Martín Saucó, término de Villafraña, constaba la defunción del Alejandro Mora y Riera, ocurrida en 24 de enero de 1878. En ella se aprobaban los que negaban su personalidad al actual marqués, y hubiera sido prueba decisiva á no haberse comprobado que era falsa la partida en cuestión.

Una detenida y minuciosa investigación dió por resultado la comprobación de que la partida había sido inscrita subrepticamente en el libro registro, en una página que en la certificación judicial de la visita reglamentaria se había hecho constar que estaba en blanco.

En el mismo proceso de París se aportó otra certificación, la de la defunción del hermano del marqués de Casa-Riera, que se suponía ocurrida en el pueblo de Los Monjos. Parecía tratarse de un caso análogo al de la defunción del Alejandro Mora y Riera, ocurrida en 24 de enero de 1878. En ella se aprobaban los que negaban su personalidad al actual marqués, y hubiera sido prueba decisiva á no haberse comprobado que era falsa la partida en cuestión.

Una detenida y minuciosa investigación dió por resultado la comprobación de que la partida había sido inscrita subrepticamente en el libro registro, en una página que en la certificación judicial de la visita reglamentaria se había hecho constar que estaba en blanco.

En el mismo proceso de París se aportó otra certificación, la de la defunción del hermano del marqués de Casa-Riera, que se suponía ocurrida en el pueblo de Los Monjos. Parecía tratarse de un caso análogo al de la defunción del Alejandro Mora y Riera, ocurrida en 24 de enero de 1878. En ella se aprobaban los que negaban su personalidad al actual marqués, y hubiera sido prueba decisiva á no haberse comprobado que era falsa la partida en cuestión.

Una detenida y minuciosa investigación dió por resultado la comprobación de que la partida había sido inscrita subrepticamente en el libro registro, en una página que en la certificación judicial de la visita reglamentaria se había hecho constar que estaba en blanco.

En el mismo proceso de París se aportó otra certificación, la de la defunción del hermano del marqués de Casa-Riera, que se suponía ocurrida en el pueblo de Los Monjos. Parecía tratarse de un caso análogo al de la defunción del Alejandro Mora y Riera, ocurrida en 24 de enero de 1878. En ella se aprobaban los que negaban su personalidad al actual marqués, y hubiera sido prueba decisiva á no haberse comprobado que era falsa la partida en cuestión.

Una detenida y minuciosa investigación dió por resultado la comprobación de que la partida había sido inscrita subrepticamente en el libro registro, en una página que en la certificación judicial de la visita reglamentaria se había hecho constar que estaba en blanco.

En el mismo proceso de París se aportó otra certificación, la de la defunción del hermano del marqués de Casa-Riera, que se suponía ocurrida en el pueblo de Los Monjos. Parec

ENVENENANDO A MADRID. Rosas enfermas

El administrador del matadero de vacas tenía velleidades sospechosas de que las reses...

Después se verificó una brillante recepción en el palacio obispal, en la cual recepción estuvieron representadas todas las clases sociales.

EL NUEVO GOBERNADOR Toma de posesión.

Esta mañana ha tomado posesión del cargo de gobernador civil de Madrid, D. Martín Rosales.

MARRUECOS

El acuerdo y las Potencias. El acuerdo francoespañol referente a Marruecos...

Los japoneses en Hawái. Despatches de Honolulu dicen que un agente japonés de varias compañías...

El comocimiento de Francia. París 5. M. Pichon, en el Consejo de Ministros...

El viaje del Sultán. París 5. Le Temps ha recibido un telegrama de Tánger...

La crisis y Marruecos. Berlín 5. Todos los periódicos de Berlín comentan con gran calor las últimas crisis españolas.

MUY BIEN HECHO. ABUSOS EN LAS SACRAMENTALES

El domingo último, al hacer una visita a las sacramentales del teniente de alcalde del distrito de la Latina...

También en la Sacramental de Santa María, en el patio de San Dámaso, encontró se estaban construyendo 38 sepulturas sin licencia...

El partido jugado ayer tarde en el Frontón Central fue presenciado por numeroso público.

Rebote. ECOS DE BERLIN

El nuevo prelado de Posen. Berlín 5. Despatches de Posen dicen que un clérigo del Cabildo catedral de Gnesna...

El crimen emoleón al público. El fiscal, en sus conclusiones provisionales, relata los hechos...

La Reina ha paseado esta tarde por la Casa de Campo.

El Rey, acompañado del Infante D. Carlos, estuvo cazando esta tarde en la Venta de la Rubia.

También asistieron a la cacería regie el marqués de Viana y el caballero, señor Álvarez de Toledo.

Esta noche se celebra en Palacio un banquete de cuarenta cubiertos, en honor del almirante francés, M. Touchard...

Como viene que esto no era bastante, puso su pie sobre el cuello de la infanzón nua, causándole la muerte.

El esposo de Juliana, Miguel Velasco, presenciaba la muerte de su hija, coadyuvando moralmente al crimen.

Muerto desnudo a la niña para comprobar su fuerza, y ayudó a enterrarla en el establo del corral, apisonándole para que no se notaran las desigualdades de la superficie.

La procesada, Catalina Silleros, conociendo lo relatado, y para impedir su descubrimiento clandestinamente, de acuerdo con el matrimonio, los restos de Melchora, envolviéndolos en ropas y esparciéndolos durante la noche en las inmediaciones de la villa.

El fiscal considera autora del asesinato a Juliana Velasco, cómplice a Miguel y encubridora a Catalina, con la agravante primera de ser mujer.

Pide para ella la pena de muerte. Para Miguel catorce años y ocho meses de cadena, y para Catalina seis años de prisión mayor.

El defensor de Juliana, Sr. Gómez Redondo, niega que su defendida cometiese el crimen.

El de Miguel, Sr. Infante, entiende que su defendido hallase exento de responsabilidad, considerándole excusador de su esposa.

Gómez Redondo, que también defendiendo a Catalina, niega que esta interviniese en el suceso.

En la sesión de hoy declararon los procesados Juliana negando rotundamente.

Su esposo dijo que es falso cuanto declaró en el sumario, y que ignora qué hizo mató a la niña.

Catalina ha dicho que no sabe nada. Lella la prueba documental, suspendiéndose la sesión hasta las cuatro de la tarde.

La expectación es grandísima.

El conflicto yanquijaponés.

POR TELEGRAMA DE NUESTROS REDACTORES CORRESPONSALES

Los californianos disgustados. LONDRES 5. Comunican de Washington que los diputados californianos se hallan seriamente descontentos por las declaraciones contenidas en el Mensaje de Mr. Roosevelt...

El mensaje de Roosevelt. PARIS 5. Se ha leído en el Congreso norteamericano el mensaje del Presidente de la República de los Estados Unidos.

En dicho documento se dice que no perderá mucho para impedir que se originen complicaciones internacionales a causa del incidente del Japón.

Añade que este asunto hace poco honor a los Estados Unidos, y puede traer consecuencias desagradables.

Pide una legislación nueva que permita al Gobierno federal asegurar a los extranjeros la protección conferida por los tratados.

Roosevelt se propone emplear en el incidente japonés, tres elementos, las fuerzas puestas a su disposición por las leyes.

Ocupándose de la pasada guerra de Cuba, la censuró, dando cuenta del papel que en ella han jugado los Estados Unidos.

A propósito de la Conferencia de Algeiras, se felicitó del feliz resultado, pues los Estados Unidos tendrán en Marruecos los mismos derechos que los demás países.

Los japoneses en Hawái. LONDRES 5. Despatches de Honolulu dicen que un agente japonés de varias compañías de navegación ha declarado que en breve marcharán a las islas Hawai cien subditos del Mikado.

Agrega que los japoneses residentes en dichas islas son muy numerosos, y si se les diese organización militar constituirían un ejército formidable.

RUSIA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSALES

Witte, expulsado. PARIS 5. De San Petersburgo comunican que Witte ha sido invitado a abandonar Rusia.

El ex Presidente del Consejo marchará a Bruselas, donde se establecerá.

Según parece, el destierro de Witte obedecerá a una venganza de los Grandes Duques.

ESPLENDIDAS

son las sorderas que admiran estos días las numerosas clientas del acreditado comercio La Ciudad de Venecia, Atocha, 57 y 59, junto a la iglesia de San Sebastián. Grandes rebajas en todos los artículos de invierno e igualmente en los abrigos.

TEATRO REAL

ASOCIACION DE LA PRENSA

Hoy se ha publicado el cartel definitivo de la función que se celebrará el sábado próximo, fiesta de la Concepción, a las tres de la tarde, en el teatro Real, a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Es muy variado y notable, y asegura un éxito brillantísimo.

Ha aquí el programa: 1.º Cuarto acto de la ópera El profeta, cantado por la Sra. Parsi, la Srta. García Rubio y los Sres. Vinas, Rossato, Verduguer y Tandi.

Dirigirá el maestro Mascheroni. 2.º El primer acto de la ópera El galeón, cantado por las Sras. Bru, Soler, Moreu y Garrido; Srta. Torres, y los Sres. Ruiz de Arana, Mesejo, Carreras, Mihura, Alvarez, Ontiveros, García Valero, Carrión, Rodríguez, Valverde, Pino y Sánchez.

En esta obra cantará: la señora Parsi, la señorita de Gounod; la señorita Dahlander, la canción sevillana de El día de la Africana, y el Sr. Sammarco, María Mari, canción napoleónica.

Dirigirá el maestro Villa. 3.º Sinfonía de Guillermo Tell, por la orquesta.

4.º Terceto de la ópera Guillermo Tell, por los señores Gilioni, Sammarco y Sabellio.

Dirigirá el maestro Villa. 5.º Vals de Dinora, por la señorita Angeles García Blanco.

6.º Cuarto acto de la ópera Lohengrin, por la señora Parsi y los señores Vinas y Rossato.

Dirigirá el maestro Mascheroni. La venta de localidades estará abierta mañana 6 y viernes 7, de diez de la mañana a siete de la tarde, en el local de la Asociación de la Prensa, San Marcos, 44.

NOTAS PALATINAS

El sábado, con motivo de ser la festividad de la Purísima Concepción, habrá capilla pública en Palacio a las diez y media.

La Reina ha paseado esta tarde por la Casa de Campo.

El Rey, acompañado del Infante D. Carlos, estuvo cazando esta tarde en la Venta de la Rubia.

También asistieron a la cacería regie el marqués de Viana y el caballero, señor Álvarez de Toledo.

Esta noche se celebra en Palacio un banquete de cuarenta cubiertos, en honor del almirante francés, M. Touchard...

Como viene que esto no era bastante, puso su pie sobre el cuello de la infanzón nua, causándole la muerte.

El esposo de Juliana, Miguel Velasco, presenciaba la muerte de su hija, coadyuvando moralmente al crimen.

Muerto desnudo a la niña para comprobar su fuerza, y ayudó a enterrarla en el establo del corral, apisonándole para que no se notaran las desigualdades de la superficie.

La procesada, Catalina Silleros, conociendo lo relatado, y para impedir su descubrimiento clandestinamente, de acuerdo con el matrimonio, los restos de Melchora, envolviéndolos en ropas y esparciéndolos durante la noche en las inmediaciones de la villa.

El fiscal considera autora del asesinato a Juliana Velasco, cómplice a Miguel y encubridora a Catalina, con la agravante primera de ser mujer.

Pide para ella la pena de muerte. Para Miguel catorce años y ocho meses de cadena, y para Catalina seis años de prisión mayor.

El defensor de Juliana, Sr. Gómez Redondo, niega que su defendida cometiese el crimen.

El de Miguel, Sr. Infante, entiende que su defendido hallase exento de responsabilidad, considerándole excusador de su esposa.

Gómez Redondo, que también defendiendo a Catalina, niega que esta interviniese en el suceso.

En la sesión de hoy declararon los procesados Juliana negando rotundamente.

NOTICIAS

El aplaudido autor de ingenioso poeta. Fiacro Iralzo acaba de sufrir la terrible pena de ver morir a un hijo suyo, el niño Fiacro.

Se sabe, sin embargo, que a la subsecretaría de la Presidencia irá el secretario de la Alta Cámara, señor conde de Casal.

El Sr. Auñón ha telegrafado al Presidente del Consejo diciéndole que no conoce la tendencia ni opinión del nuevo Gobierno en lo que respecta a los asuntos de Marina; pero que desde luego constituirá para el gobierno seguro de que las aspiraciones de la Armada serán atendidas la presencia del marqués de la Vega de Armijo en el Gobierno.

Recibimos de nuestro corresponsal en Cartagena el siguiente telegrama: «CARTAGENA 5. Llamado por Vega Armijo, sale en el tren correo, para Madrid, el general Auñón. Asegura que no aceptará la cartera de Marina.»

Se ha posesionado el ministro de la Guerra, habiéndole hecho entrega del cargo su anterior titular, general Luque.

El acto fue en extremo correcto, limitándose a la presentación, hecha por el segundo de los jefes de sección del ministerio.

Con la venia del general Luque, el marqués de Tenerife le acompañó hasta la puerta.

Con el Rey ha despachado esta mañana el ministro de la Guerra, asegurándose que ha puesto a la real firma los decretos aceptando la dimisión de la subsecretaría de Guerra al general Orozco, y nombrando para sustituirle al Sr. Bazán, que ya ejerció igual cargo con el general Weyler.

Esta mañana ha tomado posesión el ministro de Hacienda.

Se ha dicho hoy que el Sr. Ruiz Jiré se ha manifestado satisfecho de no ocupar ahora puesto alguno, con el fin de descansar.

Con el Presidente del Consejo ha conferenciado esta mañana el ministro de la Gobernación.

De El Imparcial: «Se dice que está redactando un folleto el ex ministro Sr. Dávila, para comparar su primitivo proyecto de Asociaciones con el dictamen de la Comisión del Congreso, y haciendo consideraciones sobre lo legislado en el extranjero y el régimen en que vivimos en España en materia de Asociaciones religiosas.»

El Congreso de los diputados ha estado hoy desanimadísimo.

Cansada la gente de tanto hablar y oír hablar de crisis en los días presentes, evita a los señores de la prensa el mismo tema, desear sabiendo que las cosas marchan por buen camino y con la tranquilidad que la nación necesita y reclama.

Sin embargo, las dificultades surgidas a última hora para proveer la cartera de Marina, han hecho que se hablase nuevamente de estos asuntos.

El Sr. Auñón declina el honor de formar parte del Ministerio, aunque no se conocen todavía las causas de esta decisión.

Se cree que obedeció a que hallándose muy a gusto y muy estimado en Cartagena, no quiere abandonar aquí tranquilo y seguro cargo, por el inseguro y zaramado de ministro de Marina, pues según parece su presencia en el banco azul originaría determinados debates.

Se habla para sustituirle del marqués de Reinos, antiguo oficial de Marina, retirado; pero hasta ahora no se tenía la seguridad del nombramiento.

Para ocupar los altos cargos vacantes, cuestión que también tratará el Gobierno, se citan muchos nombres; pero nos abstendremos de reproducirlos para no incurrir en error.

En un correo de diputados se hablaba esta tarde en el Congreso de la actitud que elementos morales parece que adoptarán respecto del nuevo Gobierno.

Decíase que había marcada división entre ellos, haciéndose notar por alguien que en el Consejo celebrado últimamente en la Presidencia, y en el cual se dió un amplio voto de confianza al Sr. Moret, hubo ministros que, respondiendo al requerimiento que su jefe les hizo para que expusieran sus respectivas opiniones, mantuvieron criterios muy radicales, aplicables para el caso de que aquella situación cayese y fuera sustituida por otra liberal.

Opinaban entonces algunos, y entre ellos se cuenta el Sr. Rodríguez de la Borbolla, que como el Gobierno de que formaban parte de caer, se refirieron a la falta de apoyo del partido, había que negar todo concurso a cualquier otra situación liberal, cualquiera que fuera la que se formase.

Clara está, que después de eso ha habido el ofrecimiento del Sr. Moret al marqués de la Vega de Armijo, traducido en indicación de personas para entrar en el nuevo Gabinete, y por consiguiente han perdido la casi totalidad de su valor las afirmaciones hechas en el Consejo a que nos referimos.

Y no hay más de política, apresurándonos a enviar estas cuartillas a la imprenta para que lleguen a tiempo, si es que algún guardia excesivamente celoso de su deber, no se permite detener en la calle (distrito de Congreso) al portador de ellas, y llevarle a la Comisaría, como tuvo la comodidad de hacerlo ayer mismo, uno de estos celosos representantes de la autoridad gubernativa.

Los ex ministros conservadores se han reunido esta tarde en casa del Sr. Maura, y cantinamente reunidos a cerrar esta edición.

Se ocuparán de la actitud que han de adoptar ante el nuevo Gobierno, si persiste en discutir la ley de Asociaciones.

La minoría republicana también se ha reunido en el Congreso para tratar del mismo asunto.

Por último, se han reunido los representantes de Navarra, con excepción de los liberales, para ocuparse especialmente de la manifestación monstruosa contra la ley de Asociaciones, proyectada en aquella provincia, y en la que parece tomará parte la Diputación Provincial.

Han acordado asistir a ella los Sres. Meila, Llorens, marqués del Valido, conde de Rojas, Pérez Mozo, Nocedal y D. Teofano Cortés.

ECOS POLITICOS

En el Ministerio de Marina, a donde acudimos ayer mañana al hacerse pública la lista del Gobierno aprobada por S. M., existían personalistas del personal de la Armada, por haber sido designado el Sr. Cobián para la cartera de dicho departamento.

No tienen fundamento alguno, por tanto, los rumores que respecto a la actitud de los marinos han circulado, y que en el caso presente tampoco tendrían justificación, toda vez que el Sr. Cobián ha desempeñado tres veces el cargo de jefe de personal de la Armada, por haber sido el primer ministro que hizo un presupuesto de reorganización de los servicios y presentó un proyecto de escuadra.

Esta mañana, a las once, ha vuelto a tomar posesión del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, D. Amalio Jimeno.

El ministro saliente, Sr. Rodríguez de la Borbolla, hizo un discurso, elogiando las condiciones del Sr. Jimeno, y éste correspondió con otro también muy cariñoso para el Sr. Borbolla.

El personal del ministerio hizo una cariñosa manifestación al Sr. Jimeno, y despidió al Sr. Borbolla, expresándole sus simpatías.

La explicación de haber rehusado el señor Cobián la cartera que, accediendo a reiterada insistencia del marqués de la Vega de Armijo, aceptó en un principio, es según hemos oído a persona que está bien informada, la siguiente:

El Sr. Cobián suponía que la formación de este Gobierno tendría por principal objeto legalizar la situación económica y ratificar el convenio de la Conferencia de Algeiras para continuar el curso de la ley de Asociaciones, proyectada en aquella provincia, y en la que parece tomará parte la Diputación Provincial.

La explicación de haber rehusado el señor Cobián la cartera que, accediendo a reiterada insistencia del marqués de la Vega de Armijo, aceptó en un principio, es según hemos oído a persona que está bien informada, la siguiente:

El Sr. Cobián suponía que la formación de este Gobierno tendría por principal objeto legalizar la situación económica y ratificar el convenio de la Conferencia de Algeiras para continuar el curso de la ley de Asociaciones, proyectada en aquella provincia, y en la que parece tomará parte la Diputación Provincial.

La explicación de haber rehusado el señor Cobián la cartera que, accediendo a reiterada insistencia del marqués de la Vega de Armijo, aceptó en un principio, es según hemos oído a persona que está bien informada, la siguiente:

El Sr. Cobián suponía que la formación de este Gobierno tendría por principal objeto legalizar la situación económica y ratificar el convenio de la Conferencia de Algeiras para continuar el curso de la ley de Asociaciones, proyectada en aquella provincia, y en la que parece tomará parte la Diputación Provincial.

La explicación de haber rehusado el señor Cobián la cartera que, accediendo a reiterada insistencia del marqués de la Vega de Armijo, aceptó en un principio, es según hemos oído a persona que está bien informada, la siguiente:

El Sr. Cobián suponía que la formación de este Gobierno tendría por principal objeto legalizar la situación económica y ratificar el convenio de la Conferencia de Algeiras para continuar el curso de la ley de Asociaciones, proyectada en aquella provincia, y en la que parece tomará parte la Diputación Provincial.

La explicación de haber rehusado el señor Cobián la cartera que, accediendo a reiterada insistencia del marqués de la Vega de Armijo, aceptó en un principio, es según hemos oído a persona que está bien informada, la siguiente:

El Sr. Cobián suponía que la formación de este Gobierno tendría por principal objeto legalizar la situación económica y ratificar el convenio de la Conferencia de Algeiras para continuar el curso de la ley de Asociaciones, proyectada en aquella provincia, y en la que parece tomará parte la Diputación Provincial.

La explicación de haber rehusado el señor Cobián la cartera que, accediendo a reiterada insistencia del marqués de la Vega de Armijo, aceptó en un principio, es según hemos oído a persona que está bien informada, la siguiente:

CONSEJO DE MINISTROS

Ha empezado después de las cuatro y media de la tarde.

Los ministros, a la entrada, nada han dicho que sea noticable, excepción hecha del de Hacienda, quien se declaró partidario de que las Cortes reanuden mañana mismo sus tareas, por entender que no debe perderse día para conseguir la aprobación de los presupuestos, cuya importancia, a juicio suyo, está por encima de todas las demás cuestiones.

Se refirió a las gestiones de los vasos, de quienes dijo que van regateando mucho, aunque sea acatado, que en todo la encuentra correcta, no le extraña, porque así como él tiene que defender los intereses generales, encuentra muy natural que aquellos hagan más hincapié en la defensa de los intereses de las provincias que representan.

El Presidente del Consejo, que fué uno de los últimos en llegar a la Presidencia, manifestó que no sabía de un modo concreto las cuestiones de que se trataría en la reunión de esta tarde.

Confirmando que el Rey había firmado esta mañana el nombramiento del Sr. Rosales para el Gobierno civil de Madrid.

A las siete menos cuarto terminó el Consejo, habiéndose acordado que mañana se presente el Gobierno a las Cortes.

Avisos útiles.

El Reuma la postraba. Las Píldoras Pink la han curado.

El Reuma curado por las Píldoras Pink, del cual vamos a hablar, es el que padecía doña Amalia García, Encomienda, 20, Madrid.

«Durante largo tiempo (años), sufría de Reuma—nos escribe dicha señora.—Donde principalmente me molestaba era en las piernas. Todos los medicamentos que había tomado habían sido inútiles; sólo las Píldoras Pink me han hecho bien. A los primeros días, particularmente, el Reuma me hacía sufrir mucho; todas mis articulaciones se inflamaban y mis dolores eran intolerables. No podía andar. Una amiga me recomendó las Píldoras Pink, y como desde la primera caja ya noté una gran mejoría, seguí el tratamiento con fe. Gracias a las Píldoras Pink, mis dolores han desaparecido completamente.»

El Reuma es hereditario y puede ser adquirido.

¡Atención! Las pomadas, los ungüentos, no curarán jamás el Reuma; todo lo más os aliviarán. Es necesario emplear un remedio que saque del cuerpo el ácido úrico, eliminándolo por los riñones en la vejiga de la orina. Las Píldoras Pink curan el reuma; las pomadas, los ungüentos no pueden jamás curarlo.

Las Píldoras Pink se encuentran en todas partes. No sólo son excelentes para curar el Reuma, sino también para curar la Anemia, la Clorosis, la Neurastenia, la debilidad general, los males del estómago. Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas la caja, o veintuna pesetas las seis cajas.

PARA REGALOS

Preciosidades en sombrillas y abanicos, Paraguas ingleses y bastones de capricho, Novedades en peinetas y adornos de cabeza. Cartas y petacas, precios baratísimos.—L. L. VES, Carrera San Jerónimo, 9.

CHAMPAGNE BINET REIMS

SUPERIOR A TODOS LES DEMAS DE IGUAL PRECIO

Abanicos, sombrillas, paraguas y bastones. No hay quien compita con la casa H. de Diego, Pta. del Sol, 13, esquina Montera.

CONSERVAS TREVINANO

Catarros, asma.—Inhalador Caldeiro, 3 pesetas. Debe desconfiarse de las imitaciones del Vino Pinedo, siendo el único tónico con fósforo asimilable conocido.

Venta dos cajas, rentan 7.000 pesetas. Precio 70.000. Razón, Salud, 8, portaría.

Los ferina. Lactoferrina Caldeiro, 5 ptas. Catarros, asma.—Inhalador Caldeiro, 3 pesetas.

Pastillas Crespo.—Pos. gargaata. Ptas. 1,50.

GONOSAN VIAS URINARIAS

No produce irritaciones en los riñones, aun que sea tomado con exceso. Únicos fabricantes: —J. D. RIEDEL, Berlín N., fundada en 1814— Representación exclusiva para toda España: ENRIQUE FRANKEN, Málaga

GRANDES REBAJAS EN LOS Almacenes de Al Capricho

ALCALA, 48, y CEDACEROS, 1 y 3. durante los días viernes 7, lunes 10 y martes 11 de este mes, en vestidos, abrigos, trajes y sombreros de señora, niña y niño.

LA VILLA DE PARÍS 67, ATOCHA, 67

LA CASA MAS SURTIDA EN CONFECCIONES. INTERESA A LAS SEÑORAS VISITARLA.

TEATRO DE LA COMEDIA

Mañana jueves, a las cuatro y media de la tarde, tercera matinee, se pondrán en escena el juguete cómico Su Majestad la criada, la apudísima comedia Los abejorros y el entremés Una lección.

La acogida dispensada por el público a estas funciones de tarde va en aumento, viéndose cada vez más concurridas.

El día 14, a las cinco de la tarde, se verificará el anunciado concierto del eminente pianista Joaquín Malats.

El pedir de localidades es grande, habiendo empezado a despacharse en Contaduría.

MUY BIEN HECHO

ABUSOS EN LAS SACRAMENTALES

El domingo último, al hacer una visita a las sacramentales del teniente de alcalde del distrito de la Latina, D. Luis Mazzantini, sorprendió en la calle de San Justo 120 sepulturas construidas clandestinamente y bajo el amparo de una licencia concedida por otras obras.

Por este ineficaz abuso ha impuesto el Sr. Mazzantini a la mencionada Sacramental el máximo de la multa que le permite la ley (6.000 pesetas); e razón de 50 por sepultura.

También en la Sacramental de Santa María, en el patio de San Dámaso, encontró se estaban construyendo 38 sepulturas sin licencia, multando al presidente de la citada Sacramental en 1.000 pesetas, a razón también de 50 pesetas por cada sepultura, más otra multa de 150 pesetas por seis sepulturas que no se habían terminado, y cuyas obras suspendió la citada autoridad.

Felicitamos al Sr. Mazzantini por su energía al castigar semejantes abusos, y esperamos que dichas multas no serán condonadas, como sucede con lamentable frecuencia.

HASTA HOY

no ha habido en Madrid, en el ramo de juguetería (fina y popular), ninguna casa mejor que la de Ripoli, San Bernardo, 18. Por sus surtidos y baratura, es un paraíso de los niños.

BOLSA DE MADRID. DIA 5

Table with 2 columns: Cambio, and values for various securities like 4 por 100 interior contado, etc.

EL CHOCOLATE VENECIA

es el mejor de los conocidos hasta el día. Pídase en todos los ultramarinos.

VISTA DE UNA CAUSA

PADRES CRUELES

VALLADOLID 5. Hoy ha comenzado en esta Audiencia la vista de la causa por jurados instruida por el Juzgado de Valencia la Buena contra Juliana Velasco y su esposo, Miguel Velasco, y Catalina Silleros, culpables del asesinato de una niña de seis años, llamada Melchora.

El crimen emoleón al público. El fiscal, en sus conclusiones provisionales, relata los hechos, diciendo que el día 16 de julio de 1905, en la villa de Cigales, la procesada Juliana, causada de soportar las molestias que le proporcionaba su hijastra Melchora Velasco, a quien atormentaba con golpes y malos tratos, y fundándose en que la niña regresó tarde de un colegio y perdió la cinta del cabello, la introdujo a viva fuerza en el corral de la casa, echándole mano al cuello, tirándole al suelo, cayendo la niña y vertiendo sangre a causa de una herida en la cabeza.

